

FCS-UASD propone plan quinquenal para enfrentar dengue

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:30 - Última actualización Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:37

En el marco de la celebración del II Foro Nacional del Salud, el doctor Wilson Mejía, decano de la Facultad de Ciencias de la Salud (FCS), de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), propuso a las autoridades del Ministerio de Salud Pública aplicar un plan quinquenal, multisectorial y multidisciplinario para la reducción de la incidencia y la tasa de mortalidad por dengue en el país.



--

 Integrantes de la mesa de honor, encabezados por el rector Iván Grullón Fe

Esta propuesta seguiría las directrices establecidas por la Organización Panamericana de la Salud (OMS/OPS), que incluye el fortalecimiento de los sistemas de vigilancia epidemiológica; la ampliación de las capacidades de los laboratorios nacionales para el diagnóstico del dengue; la vigilancia y el control del mosquito a través del manejo integrado de vectores; la aplicación del protocolo para el manejo clínico efectivo de los pacientes y un amplio programa de comunicación social.

Para el doctor Mejía, el control del vector transmisor, el mosquito *Aedes aegypti*, es el principal desafío que enfrentan los dominicanos para reducir los casos y la mortalidad por la enfermedad.

Este evento, que tuvo como título *“Dengue, prevención, diagnóstico y tratamiento”* organizado por la FCS-UASD, el Ministerio de Salud Pública y la Organización Panamericana de la Salud, y que fue encabezado por el rector Iván Grullón Fernández y por funcionarios de las instituciones participantes, tuvo como propósito encontrar formas y articular esfuerzos interinstitucionales para reducir la incidencia y la morbimortalidad por dengue en el país.

FCS-UASD propone plan quinquenal para enfrentar dengue

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:30 - Última actualización Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:37



El doctor Iván Grullón Fernández, director del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (IDRE) de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), y el doctor Wilson Mejía, director del Centro de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (CDRE) de la OPS, durante una conferencia de prensa en la sede de la OPS en Washington, D.C., el 14 de octubre de 2015.

Según datos de la OPS y la OMS, entre 2003 y 2013, los casos de dengue se quintuplicaron. Sin embargo, desde 2010, un mejor manejo de los pacientes ha permitido reducir los fallecimientos por esta causa en las Américas, distinto a lo que viene ocurriendo en el país donde la letalidad sigue en aumento.

Entre 2009 y 2012, se notificaron anualmente en promedio en la Región más de un millón de casos, de los cuales, 33,900 fueron notificados como graves y 835 muertes, siendo el 2013, uno de los años más epidémico de las últimas décadas, con 2,3 millones de pacientes afectados por la enfermedad.

La Organización Panamericana de la Salud, en la semana epidemiológica 36, del 2015, reporta un total de 1,836,509, casos probables de dengue en las Américas, para una tasa de incidencia de 302.3 por cada 100,000 habitantes y una tasa de letalidad regional de 0.05.

FCS-UASD propone plan quinquenal para enfrentar dengue

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:30 - Última actualización Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:37

Según el boletín epidemiológico de la semana 37, del Ministerio de Salud Pública, al 19 de septiembre del 2015, en el país se había notificado 6,268 casos probables de dengue, con 73 defunciones, para una tasa de letalidad de 1.16, cifra superior a la regional.

Durante el encuentro se dieron a conocer los principales factores que inciden en la propagación del dengue; el Ministerio de Salud Pública presentó los planes y los esfuerzos que viene realizando para su reducción, así como las principales características que en la actualidad presenta la enfermedad tanto a nivel epidemiológico como clínico.

Los temas abordados fueron: “Evolución y situación del dengue en la Región de Las Américas”, a cargo de Hans Salas, de la OPS; “Estrategia y prevención del dengue en la República Dominicana”, por el doctor José Manuel Puello; “Diagnóstico y tratamiento del dengue en adulto”, conferencia dictada por la doctora Claudia Arias, mientras que el doctor José Brea Castillo, de la Sociedad de Pediatría, abordó el tema “Diagnóstico y tratamiento del dengue en niños”.



Vista de los expositores que participaron en el foro de salud.

A esta actividad, que fue apoyada masivamente por profesores y estudiantes, también asistieron Jorge Asjana y Rafael Nino Félix, vicerrectores académicos y de extensión, respectivamente; Fernando Sánchez Martínez, pasado rector de la Academia, Rosel Fernández, vicedecana de la FCS; Escarle Peña, directora de la Escuela de Salud Pública; y Ángel Nadal, director de la Oficina Sector de Planificación y Desarrollo Institucional de la Facultad.

FCS-UASD propone plan quinquenal para enfrentar dengue

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:30 - Última actualización Miércoles 14 de Octubre de 2015 09:37



Panorámica del público que abarrotó el Aula Magna de la Universidad.